



Le mot du président

Chères Vertes, chers Verts,

Comme je vous l'ai annoncé, j'ai l'intention de remettre la présidence du parti. Arrivé à ce poste de manière un peu inattendue, je dois dire que j'y ai pris goût! Je n'ai d'ailleurs pas compté mes efforts pour tenir la barre dans une période où il m'a paru essentiel de fournir un important travail de préparation: donner une nouvelle impulsion thématique, chose faite avec le document sur la qualité de l'urbanisme (voir page ci-contre), dynamiser les rencontres avec vous (Idées vertes et autres visites), ainsi qu'avec les sections voisines (mise sur pied des Verts de l'Agglo) et, last but not least, préparer la relève.

Ainsi, avant mon départ de la présidence, je suis fier de vous présenter le dernier élément de réforme produit par «mon» comité: un plan de relève pour notre section lausannoise (voir en page 2). Ce plan implique une révision des statuts. Aussi je vous attends nombreuses et nombreux à l'AG ordinaire du 26 juin!

Fort de cette réforme, fort de notre victoire devant le peuple sur Taoua et de notre force de proposition en matière d'urbanisme de qualité, fort enfin d'un comité dynamique qui roule, j'espère remettre à mon successeur ou ma successeuse un parti sur de bons rails. Et j'espère en profiter, car je souhaite rester au comité et continuer à m'engager dans cette équipe!

Vincent Rossi

Urbanisme lausannois : ce que veulent les Verts

par Benoît Biéler, ancien conseiller communal et membre du groupe thématique Urbanisme

Les Verts sont souvent taxés de «neinsagers», qui désireraient que rien ne bouge. Par ces at-

taques faciles, nos adversaires politiques essaient de nous déstabiliser. Les Verts ne doivent cependant pas se laisser enfermer dans ce rôle d'éternels opposants, car ils peuvent facilement expliquer leur choix lorsqu'ils s'opposent à un projet, comme ce fut le cas lors du référendum victorieux contre Taoua. Ce n'est pas par refus de voir la ville changer que les Verts s'y sont opposés, mais parce qu'ils sont exigeants. Par nature. Ils veulent qu'un projet soit bon, globalement et en prenant en compte tous ses impacts. Lorsqu'ils mangent une tomate, ils ne veulent pas seulement qu'elle ait bon goût, ils veulent aussi qu'elle soit issue de l'agriculture biologique; lorsqu'ils boivent un café, ils attendent qu'il provienne du commerce équitable; lorsqu'ils soutiennent un projet d'énergie renouvelable éolienne, c'est que toutes les études environnementales sont au vert.

La nécessité de densifier la ville pour éviter le mitage du paysage et l'étalement urbain n'est pas remise en cause. Mais le papier adopté par l'AG va un pas plus loin en apportant une réponse à la question du comment. Car le besoin de densifier s'accompagne d'une exigence aussi forte de pré-



server et d'améliorer la qualité de vie des habitants déjà présents. A force de négliger cet aspect, les citadins se sont montrés de plus en plus craintifs face aux nouveaux projets urbanistiques et les oppositions citoyennes se sont multipliées, que ce soit aux Bergières, à Montoie, à Montelly et ailleurs.

Pourtant les Verts lausannois estiment que la densification du milieu bâti permet, dans les bons cas, d'accroître la qualité de vie de la population, par exemple en offrant de nouvelles commodités (services de proximité, espaces verts, etc.). Mais il faut agir au cas par cas, étudier correctement chaque projet, sous tous ses aspects, le mettre en discussion dès le début de la démarche et renoncer là où la densification n'est pas souhaitable, par exemple pour des raisons paysagères ou parce qu'elle mettrait en danger un tissu social riche.

Cette exigence, on la retrouve dans l'urbanisme. L'Assemblée générale des Verts lausannois a adopté le 21 mai une prise de position qui établit la liste des principes sur lesquels s'appuyer pour un urbanisme de qualité, durable et convivial à Lausanne. Ces principes portent notamment sur le respect du tissu social et du patrimoine, la nature et les espaces verts, les transports, la démocratie de proximité, la vitalité économique (voir la prise de position complète sur www.verts-lausanne.ch). Par ce papier de fond, l'AG montre qu'elle ne veut pas laisser Lausanne et son agglomération se développer n'importe comment. Elle a ainsi fixé ses attentes pour le travail de ses élus,

L'AG du 21 mai a défini quels types de projets elle voulait voir se développer à l'avenir à Lausanne. Les propositions des Verts lausannois en matière d'urbanisme sont désormais sur la table.

Les Verts en fête!

S'engager, c'est aussi faire la fête.

Retrouvez-nous la journée du **14 septembre**, à la Place de Milan. Nous vous préparons un programme alléchant : jeu de piste, repas, rencontres...

Pour la relève

par Vincent Rossi, président des Verts lausannois

Pourquoi un plan de relève pour notre section lausannoise? Notre mouvement a besoin de forces vives et d'idées fraîches. Ce n'est pas un poncif, mais une réalité: les choses évoluent et les perceptions de notre entourage politique et social, que l'on croyait pointues et fiables, s'émoussent. Des slogans deviennent banals, des thèmes deviennent des priorités. Les jeunes et les moins jeunes qui adhèrent à notre philosophie peuvent apporter leur perception et ajuster nos idées, nos actions et ainsi nous permettre de rester réactifs et créatifs.

Mieux que tout autre parti, nous comprenons les notions de cycle et de renouvellement. Pour un parti relativement jeune, il nous faut également accepter que si tout le monde est utile, personne n'est indispensable.

Ainsi nous souhaitons mettre sur pied des mesures visant à promouvoir la prise de responsabilité des nouveaux et à encourager l'engagement des jeunes au sein des Verts. Dans ce cadre, nous vous proposons une réforme des statuts. Ce n'est pas un scoop, mais cette fois c'est du concret: affirmons notre volonté d'éviter les cumuls de mandats et préparons la relève!



Les Jeunes Verts vaudois en assemblée générale le 25 mai 2014

L'assemblée générale ordinaire du 26 juin sera donc l'occasion de débattre, et je l'espère, d'adopter une révision attendue par nombre d'entre vous. C'est une mini révolution, car plusieurs d'entre nous devons redéfinir leurs priorités pour laisser de l'espace à notre relève prometteuse. Certaines personnes, dont des figures de notre parti, seront affectées. Non pas immédiatement, car il n'y a pas d'effet rétroactif, ni de manière absolutiste, car l'AG pourra toujours octroyer des exceptions. Mais il est temps de renverser l'approche: le cumul doit être l'exception et non la règle.

Faisons de la place à ce formidable réservoir de vivacité que représentent les Jeunes Verts. En douceur et avec respect, mais de manière déterminée, donnons-nous une structure pérenne, aussi bien au comité que dans le corps des élus. Une structure vivante, capable de se renouveler de manière naturelle, en bref une structure durable au sens noble.

Nature en ville: de la fin d'un cycle à une initiative fédérale

par Géraldine Bouchez, membre du comité

Le patrimoine naturel lausannois était à la question ce début d'année 2014. Nous souhaitons dessiner les contours de ce que notre ville a de vert et en mettre en lumière les bonnes et mauvaises pratiques. Il s'agira d'en faire un catalogue politique, pour défendre la nature en ville de Lausanne.

En introduction, nous avons accueilli le Service des parcs et promenades, qui nous a dressé un portrait encourageant et plutôt flatteur de Lausanne la verte. Puis Nicole Graber, conseillère communale, nous a présenté la Fondation Nature & Economie. Cet organisme a pour objectif d'aménager de façon naturelle les espaces verts résiduels des sites d'activité. Cette incursion dans le privé nous a permis de voir que certaines entreprises favorisent volontiers la biodiversité de la faune et de la flore sur leur sol. À encourager!

Le 19 juin prochain, nous terminerons ce cycle en laissant la parole à deux femmes au cœur vert: Natacha Litzistorf et Léonore Porchet. Elles nous baladeront au travers de la nature lausannoise ancienne et moderne, par le biais de la manifestation «Lausanne Jardins 2014» et du prochain guide patrimonial des parcs et jardins lausannois.

Et l'agriculture alors?

On ne peut parler de nature sans parler d'agriculture. En ville aussi. Lausanne compte encore des exploitations agricoles, qu'il s'agit de préserver et de mettre en valeur. En plus de cultiver et entretenir la terre, elles offrent des produits de qualité et locaux, une manière de s'alimenter sainement et équitablement.

Elles sont ce lien parfois trop ténu avec la nature. Conscient de cet état de fait, le groupe des Verts au Conseil communal a d'ailleurs déposé un postulat demandant la création d'un lieu consacré à la valorisation de l'agriculture de proximité dans le Nord-ouest lausannois. Ils ont aussi demandé l'établissement d'un plan directeur de l'alimentation, pour une nourriture locale, responsable et festive.

Pourtant les Idées vertes ont peu abordé l'agriculture et l'alimentation durant ce cycle. C'est que l'été arrive et apporte dans son sillage une nouvelle initiative des Verts suisses, pour des denrées alimentaires équitables. Nous allons donc en reparler.

Voici les grands objectifs de cette initiative: exiger la qualité des produits, protéger l'environnement, veiller au bien-être des animaux, favoriser une plus grande proximité consommateur producteur et assurer des conditions de travail décentes dans les exploitations agricoles. Officiellement lancée le 27 mai, il s'agit maintenant de récolter les 100'000 signatures valables. Venez nombreux et nombreuses faire votre part pour mener cette initiative jusqu'aux urnes.



Les dates à retenir

11 juin, 18h30, Prélaz

Visite des puits géothermiques de Sirius, commentée par Jean-Yves Pidoux, directeur des Services industriels.

19 juin, 19h, escaliers du Palais de Rumine, place de la Riponne

Idée verte en balade avec Natacha Litzistorf, présidente verte du conseil communal et de Lausanne Jardins 2014 et Léonore Porchet, vice-présidente des Verts et historienne de l'art et du patrimoine.

26 juin, 19h, salle de conférence du WWF, av. Dickens 6

Assemblée générale des Verts

Toutes les informations sur facebook/les Verts lausannois

Aliments,
Alimentation,
Alimentaire,
Que faut-il faire?...
Quel aliment est le meilleur,
Est-ce celui de la région
Ou celui qui vient d'outremer?
Epices et condiments
Qui améliorent
Notre alimentation
D'où viennent-ils?
Connaissons nous
Le goût de nos potagers
Verdures poussées au soleil
De nos terres voisines.
Haricots verts, salades, petits pois...
Et, saveurs inoubliables
De nos fraises printanières?!

Ode Billard